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ALUNOS HOJE… POLÍTICOS AMANHÃ! SERÁ? 

O tema em debate deste ano no Parlamento dos Jovens era um assunto importante para todos 

os alunos. Tratava-se de um assunto interessante para os jovens, “Redes sociais: combate á 

discriminação.”e que suscitou nos alunos alguma reflexão. A discriminação existe dentro e fora 

das redes sociais. Como combatê-la, através das redes sociais? Que legislação existe sobre o 

assunto? 

 

Alunos a participar na Sessão Plenária 

Na minha escola, a Escola Frei Estêvão Martins de Alcobaça, a atividade foi divulgada através 

dos professores de História. Rapidamente os alunos formaram quatro listas que com algum 

sigilo iam discutindo as propostas a apresentar. A professora coordenadora reuniu com alguns 

elementos das listas para esclarecer dúvidas e dar a conhecer o regulamento do programa. A 

Comissão Eleitoral apresentou as datas das várias fases da atividade e a partir daí todos os 

elementos começaram a trabalhar com afinco para uma possível vitória nas eleições. Esta, 

seria a primeira etapa e talvez umas das mais importantes. Definiram-se estratégias para a 

campanha eleitoral e prepararam-se os discursos para os Comícios. Conseguiram-se alguns 

patrocínios e tentou-se envolver toda a escola na atividade. A Campanha Eleitoral terminou 

com a presença do Senhor Deputado Valter Ribeiro (PSD), deputado do círculo eleitoral de 

Leiria, que veio ao Cine Teatro da cidade fazer uma palestra para todos os alunos do 9ºano. 

Nessa palestra, os deputados das listas tiveram também a oportunidade de apresentar mais 

uma vez, as suas medidas e debatê-las em conjunto com todos os presentes. 

O dia das eleições, foi um dia de algum nervosismo para os elementos das listas mas no final 

do dia, os resultados revelaram os deputados eleitos para a sessão escolar. Todas as das listas 

conseguiram levar deputados para a sessão escolar e a partir deste momento já se advinhava 

que os deputados eleitos para a sessão distrital pudessem ser os dessas listas. No entanto, 
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todos os restantes deputados continuaram a lutar por uma possível vitoria e a estratégia, era 

pesquisar e arranjar argumentos para defender as medidas apresentadas por cada uma das 

listas. 

Na Sessão Escolar, os deputados eleitos das quatro listas tiveram o seu primeiro grande debate 

formal. Alguns, iam munidos de legislação para defender as suas medidas, outros basearam-se 

nos seus vastos conhecimentos e outros destacaram-se pelos seus dotes de oralidade. A 

verdade, é que foi um verdadeiro debate político! No final, apuraram-se os alunos que iriam 

representar a escola na sessão distrital e quais as medidas propostas pela escola. Duas dessas 

medidas tinham sido desde o inicio, propostas pelas quatro listas e a outra medida surgiu ali 

na Sessão Escolar onde todos os deputados após alguma reflexão consideraram ser uma 

medida importante para colocar no projecto final que representaria a escola. 

MAIS UMA FASE ULTRAPASSADA COM SUCESSO: A SESSÃO DISTRITAL 

No dia 19 de Março, realizou-se em Pombal, a Sessão Distrital. Após uma Sessão Escolar muito 

dinâmica e em que os deputados tiveram que preparar muito bem a sua participação, a sessão 

distrital exigiu dos deputados ainda mais empenho. Desta vez, estavam a representar a nossa 

escola a nível distrital e era nosso objetivo ir até ao fim! Reunimos com a professora 

coordenadora que nos orientou para os procedimentos desta segunda fase e nos disse para 

analisar os projectos das outras escolas do distrito e encontrar a melhor maneira de defender 

o nosso projecto.  

Na fase distrital, constatamos que muitas das medidas apresentadas pelas outras escolas eram 

semelhantes às nossas. Por isso, não foi muito difícil, conseguirmos que duas das nossas 

medidas após pequenas reformulações fossem eleitas para fazer parte do projeto de 

recomendação. Desta vez, a estratégia foi, unirmo-nos às outras escolas e defender o nosso 

projeto. 

Conseguimos, mais uma vez ultrapassar, mais uma fase: fomos eleitos para apresentar o 

projeto de recomendação na Sessão Nacional.  

Agora, o trabalho passou a ser feito por todos os deputados eleitos das diversas escolas do 

distrito. Ficámos com o contato dos nossos colegas de outras escolas e antes de ir á Sessão 

Nacional trocamos algumas impressões sobre a nossa estratégia de atuação. 

 

FINALMENTE NA SESSÃO NACIONAL! 

No dia 7 de maio os deputados eleitos nas sessões distritais do país, levantaram-se para um 

dia diferente! Alguns apanharam o autocarro as 5h da manha, mas os alunos da nossa escola 

apanharam o autocarro as 11h e seguiram o seu destino até ao Palácio de São Bento. 

Assim que chegaram, os deputados e jornalistas entram por portas diferentes e começaram 

logo a trabalhar. Os deputados da nossa escola, dirigiram-se para a 5ª Comissão, onde o 

Círculo de Leiria debateu o seu projecto com outros distritos. Cada Círculo começou por 

apresentar aos restantes o seu Projecto de Recomendação e, seguidamente, deu-se uma fase 
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de interpelações apurando-se, por fim as medidas a apresentar na Sessão Plenária. A tarde 

ainda foi preenchida com uma visita às várias salas da Assembleia da República e todos os 

deputados, professores e jornalistas ficaram a conhecer o historial daquele edifício. 

Á noite ficaram alojados no Inatel de Oeiras. 

No dia seguinte, levantaram-se cedo e seguiram em direcção ao Parlamento para a sessão 

plenária. Às dez horas e trinta minutos, foi feita a abertura do Plenário e deu-se inicio ao 

trabalho. Nesta Sessão, estiveram presentes seis deputados, de partidos diferentes, que 

responderam às perguntas aprovadas em cada Comissão. Durante a fase das perguntas, os 

jornalistas, tiveram a oportunidade de circular pelo Plenário para fotografar e recolher 

informação para posteriormente elaborar a reportagem. 

No período da tarde recomeçou a Sessão Nacional, onde os deputados procederam ao debate 

e à votação do Projecto Final de Recomendação à Assembleia da República. A Recomendação 

final ficou constituída por nove medidas sendo que algumas delas foram formuladas na nossa 

escola. 

 

Deputados e jornalistas do Círculo de Leiria 

Regressámos muito orgulhosos com a nossa missão cumprida: conseguir chegar á fase final do 

Parlamento dos Jovens. Mas mais importante do que vencer todas estas fases são as 

aprendizagens que adquirimos com este projeto! Foi sem dúvida, uma experiência totalmente 

diferente que nos fez crescer! 

 

Jornalista: 

José Luís Rocha 
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